

Por vencimiento de términos, un juez de Bogotá dejó en libertad a 14 políticos que habían sido capturados por nexos con paramilitares en Urabá.

Según El Tiempo, el juez Primero de Bogotá dejó en libertad a Guillermo Ceren Villorina, Luis Albeiro Vega Peña, Evelio Enrique Escobar Fuentes, Jorge Mario Monsalve Vásquez (ex alcalde de Arboletes), Ángela María Machado Arias, Blanca Soledad Ayala Flórez, Luis Carlos Arrieta Yáñez, Gladys Elena Bedoya Ramírez (ex secretaria de Control Interno de la alcaldía de Apartadó), Gustavo Germán Guerra Guerra (ex alcalde de Arboletes), William Saleme Petro, Roberto González Ávila, Jorge Luis Lozano Anaya, y Jairo Alberto Banquet Páez.

Una fuente de la Fiscalía le explicó a**VerdadAbierta.com** que el juicio seguirá a pesar de que se diera la libertad a los políticos.

A comienzos de marzo de 2010, 25 políticos de esta región, entre los que se encontraban estos 14, fueron capturados y, desde entonces, se presentaron varias dilaciones por lo que fue imposible para la magistratura mantenerlos presos. El juez, citado por El Tiempo, explicó que «el despacho no puede cargar con las consecuencias procesales por el vencimiento de términos, ya que los mismos se debieron a la complejidad del caso, al cambio de radicación (de Medellín a Bogotá) y al cese general de actividades de la rama judicial».

Si bien los 14 políticos saldrán libres de manera inmediata seguirán vinculados al proceso.

Los políticos son procesados por supuestos nexos con el 'Movimiento Político por una Urabá Grande, Unido y en Paz', un proyecto político liderado por los paramilitares en Urabá, que contó con el apoyo del ex jefe del Bloque Élmer Cárdenas, Freddy Rendón Herrera, alias 'El Alemán' en las elecciones de 2002. Con este proyecto las autodefensas buscaban poner sus candidatos en diferentes alcaldías y asambleas departamentales de Antioquia, Chocó y Córdoba.

En una versión libre 'El Alemán' de 18 junio de 2009 había dicho que Gustavo Germán Guerra, el alcalde de Arboletes, Antioquia, fue a verlo en 2002 para pedirle dinero para la campaña del ex senador de Cambio Radical Rubén Darío Quintero. Quintero fue también secretario privado de Álvaro Uribe Vélez, cuando era gobernador de Antioquia.



El político fue detenido en mayo de 2008 por sus nexos con 'El Alemán' luego de que se investigara su incremento en las elecciones para el Congreso de 2002 en la región del Urabá, cuando pasó de tener 37.611 votos en 1998 a 65.850 cuatro años más tarde.

'El Alemán' reconoció que financió campañas por más de dos mil millones de pesos. Según el ex 'para' el movimiento que se desarrolló en el Urabá y el Darién chocoano, se extendió a varios municipios de Córdoba, entre los que se encuentran Canaletes, Los Córdobas, Puerto Escondido y Moñitos, y recibió en esa zona el nombre de 'Marisco'.

Además dijo que los aspirantes al Congreso de la República, recibieron 200 millones, a las alcaldías y gobernaciones 50 millones, y que el mencionado bloque financió el 60 por ciento del proyecto de los citados movimientos políticos.

Ese movimiento político fue creado por los llamados cuatrillizos, Manuel Darío Ávila, Jesús Enrique Doval, Estanislao Ortiz, ex alcalde de Turbo, y César Andrade, todos condenados por concierto para delinguir.

http://www.verdadabierta.com/component/content/article/63-nacional/4497-por-vencimiento -de-terminos-liberan-a-14-politicos-de-uraba/